

1.1 Una asociación en defensa del área metropolitana.

Levante, 27/3/2.005

Rojas Marco nos recomienda en su obra “nuestra incierta vida normal”, realizar una serie de actividades para mantenernos lo más cuerdos su posible. Una de las actuaciones recomendadas es “voluntariar”. Pues bien, esta es una de las cosas que ofrecemos en la asociación “Valencia Metropolitana”: un instrumento a través del cual invertir energías intelectuales, tiempo y euros, en intentar acercarnos a la consecución de los fines de la susodicha organización sin ánimo de lucro. ¿Qué fines, qué objetivos?.

En primer lugar, ¿por qué ese nombre?. Es nuestro homenaje a la que consideramos la ciudad real no nata y sin nombre, y, por eso, porque nuestra ciudad me importa-a cada uno -, decidimos reconocerlo; deseamos llamar la atención de quien lo lea, de forma constructiva; solicitamos que esa realidad se reconozca, más allá de nuestra micro historia y cotidianeidad, con un hombre que aproveche sinergias existentes. La ciudad del área metropolitana de Valencia, como Teruel, existe.

Al leer metropolitana se habrán hecho la idea de que ese es el denominador común o aglutinante inicial del pequeño grupo de personas que deseamos iniciar esta actividad. Pensamos que podemos ayudar a algo... pero, ¿a qué?. Ustedes saben que los intentos por vertebrar el área metropolitana de Valencia han resultado, cuanto menos, azarosos; de forma que, reconociendo que el tema no tiene una solución fácil... ¿qué digo?: sabiendo que el tema es complicado de solucionar, nosotros hemos creado una asociación con la sana intención de no resolverlo, y ello porque somos conscientes de que solamente pueden encontrar la solución quienes tienen el mandato y la capacidad para legislar. En la primera reunión fuimos víctimas del desasosiego, porque teníamos la duda de si Alcira formaba parte de la ciudad real o no. Unos estudios dicen que sí; otros, si pero, y otros, que no...

Ahora bien, si los estudiosos no se convencen entre ellos, ¿acaso hemos de solucionarles el problema quienes no tenemos ese trabajo?. Resolvimos el tema aplicando el símil del universo, que ya saben que dicen que está en constante expansión, sin que ello nos importe, en general, un ardite a los de la Tierra. Es decir, asumimos que no sabemos dónde se podrían fijar los límites del área metropolitana, pero de que Mislata forma parte de ella, no tenemos duda alguna.

De forma que consideramos que el ámbito de la asociación es el área metropolitana de Valencia que suponemos está formada por los 45 municipios integrados en las entidades locales que crea la ley y 2/2001 de las Cortes Valencianas. Pensamos que el 1.400.000 personas son nuestros conciudadanos y que estamos en las mismas condiciones o muy similares.

En el logo de la asociación, hay una ola y los colores verde y azul; verde, como la queremos y por la que muchos trabajan; azul como es el mar y el cielo que podemos ver casi cada mañana.

Así las cosas, los fines de la asociación son: la promoción de nuestra ciudad real el área metropolitana de Valencia; el análisis global y/o pormenorizado de la situación de esta Valencia Metropolitana, considerada como una unidad supramunicipal y también la extensión del conocimiento y el debate acerca de temas supramunicipales propios de la ciudad real.

Este año tenemos previsto presentar el sitio web de la asociación, firmar un convenio con la Universidad de Valencia para construir un sistema de indicadores de carácter metropolitano y sentar las bases de unas jornadas que sirvan para exponer tanto los

resultados de las experiencias de Londres y Montreal, como las orientaciones que consideran adecuadas los respectivos gobiernos central y autonómico.
José Quintás Alonso